
Programme 
“ENSEMBLE”
5 cavaliers paralympiques et olympiques unis et solidaires
pour les Jeux Paralympiques et Olympiques de Paris 2024.



C’est historique : les Jeux Olympiques et Paralympiques se déroulent en 
France!

C’est simplement le plus gros événement jamais organisé dans notre pays. 
Des centaines d’épreuves, plus de 40 sites mis à disposition, des milliards de 
téléspectateurs, des dizaines de milliers de volontaires et bien plus encore.

C’est surtout une opportunité exceptionnelle de partager les trois valeurs de 
l'Olympisme : l'excellence, l'amitié et le respect.
Pour la première fois 5 cavaliers ont décidé de se mobiliser pour faire vivre 
ces valeurs et se préparer « ensemble ».

Ensemble, nous sommes simplement plus forts!

Le défi des Jeux Olympiques : se 
préparer “Ensemble”



Un rassemblement UNIQUE qui 
fait bouger les choses! 
L’ équestre fait sa révolution pour les prochains Jeux Olympiques !

Comme à chaque olympiade, la France visera l’or et les podiums dans 
toutes les disciplines équestres : Le para dressage, le dressage, le saut 
d’obstacles et le concours complet.

Les choses bougent pour la 3ème plus grosse fédération sportive de France. 
Une relation fusionnelle Homme–Animal, la nature comme terrain de jeux. Ce 
sport va en sortir grandi et s’inscrit en tous points comme un sport 
référence du monde de demain.
Le programme ENSEMBLE est porté par les cavaliers eux-mêmes et 
soutenu par le Comité des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. 

L’enjeu du programme est de développer les relations inter-disciplines et 
contribuer à de nouveaux types d’échanges dans le sport olympique.

Avec un objectif sportif simple: 
Avoir le plus de médailles possibles lors des prochains JO.



Quatre Objectifs FORTS



La Diversité et l’Inclusion comme 
fils conducteurs ! 
Plus qu’un sujet, c’est simplement la genèse du groupe Ensemble. 

L'égalité des chances, l’intégration sociale par le sport, le handicap en 
France, la santé mentale, la différence, la haute performance, la 
persévérance, le bienêtre animal; sont autant de sujets qui seront traités via 
des intervenants externes et les interviews « Les Inédites »! 
Ensemble servira de plateforme pour ouvrir des débats, informer et mettre 
en lumière des sujets encore trop secrets. 

Les cavaliers du groupe ont certes le même objectif mais leurs chemins sont 
tous différents.
Certains ont vécu un tragique accident qui a causé des handicaps lourds, 
d’autres naissent avec. Certains étaient voués à de hauts postes en 
entreprises et d’autres sont nés avec l’envie d’être athlètes. 



Un plan de communication donnant une 
visibilité maximale au projet “Ensemble”

● Un plan RP: 
○ presse sport, presse nationale rubrique sport, presse handicap
○ presse locale et régionale 
○ presse internationale
○ Conférence de presse lors des rencontres physiques 

● Un plan réseaux sociaux spécifique et caisse de résonnance :
○ création d’un hashtag  
○ relai par les athlètes
○ relai par le COJO et leurs sponsors
○ Des pages animées a retrouver sur Facebook, Instagram et LinkedIn



ILS EN PARLENT DEJA ! 
OUEST FRANCE : JO 2024 - Équitation. Cinq cavaliers à l’unisson pour voir Paris : « Ensemble, on est plus fort »

Article complet ici 

FRANCE COMPLET: À la rencontre d’Ensemble vers 2024 : « rassembler, progresser et aller plus loin »

Article complet ici 

GRAND PRIX: Le groupe “Ensemble vers 2024” se réunit à Saumur et se met au travail

Article complet ici 

Cinq cavaliers olympiques et paralympiques lancent le projet “Ensemble vers 2024”
Article complet ici 

FRANCE 3 : « Un pour tous et tous pour cinq » 

Vidéo complète ici (13m20s) 

https://www.ouest-france.fr/sport/equitation/equitation-cinq-cavaliers-a-lunisson-pour-voir-paris-ensemble-on-est-plus-fort-45d6ddf0-2163-11ee-83e6-ea6b7a82d0d2
https://www.francecomplet.fr/a-la-rencontre-densemble-vers-2024-rassembler-progresser-et-aller-plus-loin/
https://grandprix.info/fr/67412/Le-groupe-Ensemble-vers-2024-se-reunit-a-Saumur-et-se-met-au-travail/
https://grandprix.info/fr/66853/Cinq-cavaliers-olympiques-et-paralympiques-lancent-le-projet-Ensemble-vers-2024/
https://www.youtube.com/watch?v=Al0s3IqTfto


Suivez Nous ! #Ensemblevers2024 

https://instagram.com/ensemblevers2024?igshid=NTc4MTIwNjQ2YQ==
https://www.linkedin.chttps/www.linkedin.com/company/ensemble-vers-2024/?viewAsMember=trueom/company/ensemble-vers-2024/?viewAsMember=true
https://www.facebook.com/profile.php?id=100090737409795&notif_id=1690034188188241&notif_t=page_user_activity&ref=notif


Suivez Nous ! #Ensemblevers2024 

https://www.youtube.com/channel/UCebUfR8QyngJK0jPB10s--Q
https://www.ensemble-vers-paris-2024.com/


“Cest le facteur humain qui fera la différence” Paris2024.org, 2022

“L’écologie est au cœur de ce projet avec pour objectif la réduction 
de moitié des émissions de carbone, la parité et l’inclusion. Ce 
seront les premiers Jeux à être 100 % paritaires femmes hommes.”
Forbes, Novembre 2022 

Tony Estanguet, Président de Paris 2024

Le programme ENSEMBLE s’inscrit en droite ligne de
l’esprit des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris
2024 qui veut voir des collaborations inédites initiées.



Les 5 Cavaliers 



Maxime Livio
Concours complet

Maxime Livio découvre très jeune le concours complet et ne tarde pas à performer. 
Un premier titre de champion de France en catégorie cadet et puis rapidement des 
sélections internationales en junior, jeune cavalier et sénior avec l’équipe de France. Il 
est installé depuis 2013 dans ses écuries près de Saumur.

- Vainqueur du CCI 5*L de Pau en 2016
- 2ème du CCI 5*L de Luhmuhlen en 2016
- 2ème du CCI 5*L de Lexington en 2017
- 3ème au classement mondial en 2017
- médaille de Bronze par équipe aux championnats du monde de Tryon en 2018

- 6ème des championnats d’Europe à Avenches en 2021

Si l’idée d’un regroupement comme ENSEMBLE VERS 2024 avait à l’origine germé 
dans son esprit, Maxime est aujourd’hui satisfait de constater qu’elle s’est 
concrétisée par l’implication des 5 cavaliers. « Ils se sont tous emparés du projet ! 
Chaque athlète a réellement adhéré, s’investit et le fait vivre. C’est vraiment essentiel 
pour la suite du développement du groupe » « On s’inspire tous du parcours et de la 
rigueur que chacun met pour atteindre ses objectifs. On a toujours quelque chose a 
tiré des autres ! ».

Plus d'informations: Ecurie Livio

https://www.ecurielivio.fr/


Chiara ZENATI  
Para Dressage

Chiara Zenati est une véritable touche à tout, la pratique de plusieurs sports en simultané est 
une composante de son enfance. Naître avec une hémiplégie droite ne l’a jamais empêché de 
pratiquer la natation, le basket ou encore l’équitation au milieu les valides. A 14 ans, c’est 
finalement sur les sports équestres qu’elle jette son dévolu. 
C’est au terme d’un stage de détection organisé par la Fédération Française d’Equitation en 
2017 que Chiara sera reconnue comme cavalière para équestre et classifiée grade lll. Après 
de nombreux succès et titres de championne de France, elle croise par un heureux hasard la 
route de Swing Royal*IFCE et Sébastien Goyheneix, Ecuyer au Cadre Noir de Saumur. Peu de 
temps après, elle réalise l’exploit de prendre part aux Jeux Paralympiques de Tokyo en 2021 
à seulement 18 ans. Si Chiara a déjà les yeux rivés sur Paris 2024 et ambitionne d’y 
remporter une médaille, c’est d’abord à Riesenbeck du 4 au 10 septembre qu’elle tentera de 
glaner un premier titre Européen.

Chiara l’a bien compris, réussir à réunir lors de regroupements 5 cavaliers de haut niveau qui 
vivent à 100 à l’heure c’est inouï voir inespéré. Pour elle ces moments sont inédits, les 
athlètes échangent, pratiquent, s’essayent à de nouvelles disciplines, créent de nouvelles 
passerelles, toujours dans le but de mieux comprendre leurs chevaux. « Finalement c’est 
intéressant de se rendre compte qu’on essaye tous de résoudre les mêmes problèmes 
techniques mais avec un matériel différent, ça fait réfléchir et ça permet de trouver des 
solutions ! ».
Plus d'informations: Chiara Zenati France Paralympique

https://france-paralympique.fr/paralympiens/chiara-zenati/


Corentin Pottier 
Dressage

Rien ne laissait prédire un avenir de cavalier pour ce jeune étudiant en Contrôle Financier 
à Paris Dauphine. Corentin Pottier pratique le sport en amateur et se fait connaître dès 
ses années jeunes en participant à plusieurs championnats d’Europe. En 2015 il s’installe 
aux Ecuries Pamfou, dont il est désormais le gérant avec sa compagne Camille Judet 
Chéret. Depuis sa rencontre avec Gotilas du Feuillard, Corentin a été sélectionné à 
plusieurs reprises pour défendre les couleurs de la France :

- 7ème des Championnat du monde des Jeunes chevaux de 7 ans en 2018
- Vice-champion de France pro2 en 2020
- Champion de France proélite 2021
- Sélection pour les Championnats du monde Sénior à Herning en 2022

En 2023, Corentin Pottier et Gotilas s’offrent une participation historique à la reprise finale 
de la coupe des nations d’Aix laChapelle, la dernière apparition d’un tricolore remontait à 
2008. Le dresseur Français ne compte pas s’arrêter là et pour lui rejoindre le projet 
ENSEMBLE constitue une vraie valeur ajoutée : « L’intérêt de ce groupe est de mutualiser 
nos expériences, nos idées, nos systèmes dans le but de devenir meilleurs ».

Plus d'informations: Pamfou Dressage

https://www.pamfou-dressage.com/en/who-are-we.html


Marie Vonderheyden 
Para dressage

Passionnée par l’équitation depuis toute petite, Marie Vonderheyden débute le concours 
complet à 13 ans. Quelques années plus tard, elle obtient le titre de championne de France et 
rejoint le Pôle Espoir à Saumur. En 2013 Marie rejoint les Etats Unis, elle est embauchée à 
Lexington par le président du Stud Book Selle Français pour présenter les jeunes chevaux. 
Huit mois plus tard, elle poursuit son parcours à Wellington, en Floride, afin de préparer les 
chevaux de compétition pour la cavalière internationale Alison Firestone.

Sa vie bascule le 20 février 2015, victime d’une grave chute de cheval elle se retrouve 
lourdement accidentée. Véritable miraculée et dotée d’une force de caractère hors normes, 
Marie n’en a jamais perdu son mental de championne. Dès qu’elle a eu assez de force pour 
se tenir sur ses jambes elle a entamé une équithérapie. Aujourd’hui véritable espoir de la 
discipline, elle fait partie de l’équipe de France de Para Dressage. Avec déjà de nombreuses 
belles performances à son actif, elle s’entraine sans relâche pour pouvoir prétendre aux plus 
belles échéances.
Marie met un point d’honneur à être bien entourée. Elle reconnaît l’importance de son équipe 
comme véritable clé de sa progression et de sa performance. « L’émulation au sein d’un 
groupe comme ENSEMBLE VERS 2024 est stimulante et constitue une source 
supplémentaire de motivation au quotidien. »

Plus d'informations: Marie Vonderheyden

https://www.marievdhparadressage.com/


Kevin Staut
Sauts d’obstacles

Figure incontournable du saut d’obstacles Français, Kevin Staut est Installé depuis 2019 au 
sein de ses propres écuries dans le Calvados. Depuis ses années juniors, le cavalier 
français de Sauts d’obstacles cumule de nombreux succès en compétition :

- Champion de France critérium junior en 1995
- Vice-champion de France 2ème catégorie en 1999
- Champion d’Europe en 2009
- N1 mondial en 2020, durant 10 mois consécutifs
- Vice-champion d’Europe par équipe en 2011
- Vice-champion du monde par équipe en 2014
- Médaille d’or par équipe aux Jeux Olympiques de Rio en 2016

Rejoindre le projet ENSEMBLE VERS 2024 sonne comme une évidence pour lui. « Ce 
projet est né d’une démarche sincère et humaine. Il s’agit de 5 cavaliers de haut niveau, 
valides ou en situation de handicap qui se retrouvent de manière désintéressée à la 
poursuite d’un objectif commun »

Plus d'informations: Kevin Staut

https://kevinstaut.com/


Notre collaboration



Pourquoi devenir partenaire d’ENSEMBLE?  

• S’associer à l’univers équestre : la relation puissante Homme – Cheval, l’ omniprésence de la Nature et de son respect 

• Promouvoir les valeurs cadres du groupe Ensemble: Solidarité, Travail, Performance 

• Favoriser l’inclusion et la diversité par le sport : seul sport mixte Olympique et soutenir les athlètes paralympiques

• Soutenir le seul groupe d’ athlètes pluridisciplinaires en vue des prochaines Olympiades 

• Accompagner la préparation et la qualification du groupe ENSEMBLE un an avant l'échéance Olympique 

• Découvrir et soutenir l’ensemble du développement des 4 disciplines équestres Olympiques 

• Possible invitations à des compétitions sur la saison 2023 et 2024 

• Collaborations avec les athlètes : podcasts, photos et vidéos, intervention sur des sujets de leadership …



Pourquoi devenir partenaire d’ENSEMBLE?  
Le sport équestre de haut niveau est extrêmement exigeant financièrement, techniquement et émotionnellement.  Les moyens 
déployés et les besoins nécessaires pour faire partie des meilleurs mondiaux sont colossaux. Voici donc une liste non-exhaustives 
des besoins du groupe ENSEMBLE. 

• Chevaux : soutien à l’acquisition urgente d’un cheval supplémentaire pour les cavalières paralympiques

• Saison sportive : la qualification olympique passera par deux saisons complètes et de hauts niveaux pour tous les cavaliers. Une 

telle saison peut facilement couter plus de 100 000 € par cavalier et par an. 

• Matériel : contribuera à compléter la liste du matériel indispensable à la haute performance (parc d’obstacles, matériel technique 

connectés, sellerie évolutive et sur-mesure, véhicules adaptes…) 

• Pédagogique : la diversité du groupe ENSEMBLE nécessite divers intervenants et partenaires. Chaque cavalier est entouré d’un 

ou plusieurs entraineurs, d’un ou plusieurs grooms, de cavaliers maisons, de préparateurs physiques, mentaux et nutritionnels. 

Il est nécessaire de mettre en place le meilleur cadre pédagogique pour le groupe ENSEMBLE. 



S’associer à Ensemble c’est frapper 
un Grand Coup!   
Plus qu'un sportif, c’est l’opportunité de soutenir un groupe d’athlètes. C’est 
entrer dans l’industrie de l’ équestre olympique par la très grande porte. 

- Une visibilité sur les différentes plateformes et autres interventions 
médias.  

- L'accueil sur certains concours les plus prestigieux. 

- Des interventions en personnes et des rencontres en entreprise. 

- Une association nominative: Ensemble vers 2014 - PARTENAIRE



Mina Saiagh
Responsable Réseaux 
Sociaux 

Adrien Bizouard
Chef de projet

Yasmine Martin
Conseil en communication 
et relations presse 

Une équipe investie et au service du projet

«Je vois dans le sport le dépassement de soi et la performance, avec le projet ENSEMBLE, j’y, vois en plus, l'entraide et la solidarité.
Je suis convaincue qu’ENSEMBLE laissera une trace indéniable d’expérience humaine chez tous les athlètes qui s’y impliqueront.
Je contribuerai à cette expérience humaine par la communication ». Yasmine Martin

Ornella Valat
Coordinatrice
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